

## Diario de Querétaro

# Mejora calificación de gasto operativo en El Marqués

Calificadora Fitch Ratings reconoce manejo eficiente del efectivo y nulo endeudamiento

### Cecilia Conde | Diario de Querétaro

La calificadora Fitch Ratings mejoró la calificación de largo plazo en escala nacional del municipio de El Marqués, a 'AAA(mex)' desde 'AA(mex)', debido a que mejora en la generación constante de márgenes operativos.

La evaluación fue durante los últimos tres años, y se basa en los que márgenes operativos están por arriba de 30%, ya que hay un control del gasto operativo, en el manejo eficiente del efectivo de libre disposición y en una política de nulo endeudamiento.

La acción de calificación incorpora la expectativa de Fitch de que el Municipio mantendrá un desempeño presupuestario estable, una deuda baja con una razón de repago esperada menor de 5 veces (x) y una cobertura del servicio de la deuda superior a 4x, en el escenario proyectado”.

Explicaron que esta calificación refleja la combinación de un perfil de riesgo de 'Rango Medio Bajo' y la sostenibilidad de la deuda en 'AAA'.

Uno de los aspectos calificados fueron los ingresos operativos de El Marqués, debido a que muestran un desempeño por arriba de la tasa media anual de crecimiento, y presenta una recaudación de impuestos sobresaliente impulsada por el crecimiento económico local, así como las prácticas administrativas observadas en los últimos tres años.

Además en el período de 2016 a 2020, los ingresos propios representaron 71.5% del ingreso operativo, que refleja un fortalecimiento en la autonomía fiscal con respecto a las transferencias federales, cuyo promedio fue de 27.5% para el mismo período.

Durante 2020 los ingresos propios se incrementaron en 11.1% en términos nominales, las participaciones tuvieron un incremento de 10.4%, y destacaron que hasta el 31 de marzo de 2021, no contaba con deuda directa de largo plazo ni con créditos bancarios de corto plazo.

Explican que la administración municipal ha incrementado sus ingresos por su base amplia de contribuyentes, los mecanismos para consolidar la recaudación del impuesto predial, y la actualización de los valores catastrales y del impuesto sobre traslado de dominio.

Esto debido a que hay dinamismo industrial sostenido que ha permeado en el sector inmobiliario y que esperan continuará en los próximos años.